

Echange avec la Finlande

MISTRAL BOREAL

Durant les mois d'octobre et novembre, nous avons participé à un échange scolaire entre la Finlande et la France. Nous sommes partis grâce au programme Mistral Boréal, qui nous a été présenté comme un échange scolaire et linguistique.

Pourquoi avons nous fait cet échange ?

Valéria : découvrir les cultures de la France et améliorer son français

Adèle : découvrir les cultures du pays

Valéria a débuté l'échange en arrivant le 30 septembre 2023.

Valéria avait déjà visitée Paris mais elle n'était jamais venue dans le sud de la France. Nous avons pu visiter La Ciotat, Cassis, Marseille, Saint Cyr...

Elle a un peu été surprise de la chaleur, elle n'était pas habituée ! Et elle a pu suivre presque l'intégralité de mes cours, les journées étaient longues pour elle.

Qu'est ce qui nous a marqué durant notre séjour en France ?

Valéria : la température, l'interaction entre les élèves et les professeurs, les longues journées d'école et que les gens sont plus extravertis

3 semaines sont passées et c'est au tour d'Adèle de partir en Finlande. Les températures ne sont pas du tout comme en France ! Elles on pu atteindre -17°C. Les durées des journées peuvent être étonnantes durant les premiers jours. Elles durent en moyenne de 9 heures jusqu'à 15/16 heures.

J'ai pu observer quelques faits étonnants mais qui sont tout à fait normal en Finlande comme être en chaussettes à l'école, dans les bibliothèques ou dans d'autres lieux publics, j'ai pu manger du renne ce qui a pu étonner les français.

Enfin, j'ai découvert la culture du sauna, qui je pense est la plus importante en Finlande. J'ai pu vivre l'expérience de prendre un bain dans un lac gelé après le sauna, c'est une activité très connue dans les pays nordiques. Et j'ai pu assister à un match de hockey sur glace de l'équipe de la ville.



Le système scolaire finlandais est très différent de notre système scolaire. Il y a très peu d'interaction avec les professeurs, les élèves travaillent majoritairement sur leur ordinateur, ils utilisent très peu de cahiers voir pas du tout et ils n'ont jamais d'évaluations mais des semaines d'examens. Durant cette semaine les élèves ont chaque jour des examens dans leur différentes matières.

Qu'est ce qui nous a marqué durant notre séjour en finlande ?

Adèle : le confort de vie, les températures

Qu'est ce qu'on retient de cet échange ?

Nous avons pu créer des liens d'amitié mais aussi des liens entre nos deux familles qui ne se seraient jamais créés sans cet échange. Nous avons découvert de nouvelles coutumes, un mode de vie différent du notre et des paysages très différents. Cet échange a été enrichissant pour les deux familles, il nous a aussi permis de progresser en anglais et de se revoir. Cela nous a donné envie de re vivre a l'étranger et d'envisager après le bac d'aller vivre de nouvelles expériences à l'étranger.

